

令和元年第9回教育委員会定例会 会議録

■ 開催年月日

令和元年9月25日（水） 13時36分開会
14時35分閉会

■ 開催の場所

指宿市役所 中会議室

■ 出席者

教育長 : 西森 廣幸
教育委員 : 七夕 利久, 別府 竜人, 藤井 千代美, 福富 早央里

■ 欠席委員

なし

■ 会議に出席した関係者の氏名並びに職員の職及び氏名

教育部長	下吉 一宏
教育総務課長	鮎川 富男
学校整備室長	中島 裕一
学校教育課長	常深 章
社会教育課長	野元 伸浩
社会教育課参事	中摩 浩太郎
スポーツ振興課長	内村 喜代志
学校給食センター所長	有馬 芳文
指宿商業高校事務長	湯ノ口 繁生

■ 会次第

- (1) 開会の宣告
- (2) 会議成立の宣言
- (3) 前回の会議録の承認
- (4) 会議録署名者の指名
- (5) 教育長の報告
- (6) 会議の公開等について
- (7) 議事
・議案なし
- (8) その他
- (9) 閉会の宣告

■ 会議要旨

1 開会の宣告

(西森教育長)

ただいまから、令和元年第9回指宿市教育委員会定例会を開会いたします。

2 会議成立の宣言

(西森教育長)

本日は、全委員が出席しておりますので、会議は成立しております。

3 前回の会議録の承認

(西森教育長)

次に、前回の会議録の承認について、お諮りいたします。

令和元年第8回指宿市教育委員会定例会の会議録を承認することについて、ご異議ありませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

ご異議なしと認め、前回会議録を承認いたします。

4 会議録署名者の指名

(西森教育長)

次に、本日の会議録署名者の指名です。

指宿市教育委員会の行政組織等に関する規則第16条第3項の規定により、本日の会議録の署名委員を、七夕職務代理者をお願いいたします。

5 教育長の報告

(西森教育長)

次に、教育長の報告です。別紙資料を準備してありますのでご覧ください。

2番目に書いてありますが、青少年海外派遣事業で野元社会教育課長を団長とした、オーストラリアロックハンプトン市への派遣団が、8月27日に帰ってきました。全員、元気で帰ってきたところですが、その帰着式を行ったところです。

3番目、市民対話集会「みんなで語る会」が8月29日に、なのはな館で行われました。社会教育関係団体、企業等に参加していただきました。その前の会では、PTAの役員さんたちとの語る会も開催されました。

4番目、8月30日に市の教育講演会及びITPセミナーを、なのはな館視聴覚室で行いました。講師に竹元病院の竹元先生にお出でいただいて、講演をしていただいたところです。

それから5番目、第3回指宿ナイター陸上記録会が、8月31日の15時から陸上競技場で行われました。第2回までは、地区の駅伝運営委員会が主催しておりましたが、本年度からは、市の陸上競技協会に主催をしていただいたということで、たくさんの方々が参加してくださいました。23日の新聞にて、その結果が掲載されたところです。

6番目ですが、9月1日の防災の日に市の総合防災訓練が行われました。

7番目の体育大会及び運動会については、委員の皆様方にもご出席をいただきましたが、高等学校、中学校、小学校と行われたところです。

8番目になりますが、かごしま国体リハーサル大会、第71回全日本総合女子ソフトボール選手権大会が行われ、9月13日に開会式がございました。14日から16日までの3日間の試合で、観覧者も大変多かったように感じます。オリンピックに出ておられた上野投手が人気で、素晴らしいピッチング等も見せてくださったようです。

それから9番目、9月21日と22日に第73回県民体育大会が行われましたが、指宿市では開聞総合体育館でバレーボール競技、指宿総合体育館でバドミントン競技がございました。ゲートボール競技は当初、陸上競技場で行われる予定でしたが、天候の都合によりサンシティホールに変更し、実施されたところです。

10番目ですが、9月20日と24日に市議会定例会本会議が行われました。資料の裏面をご覧くださいと思いますが、教育委員会関係では4名の議員から、学校再編に関わること、特別支援教室に関わること等の質問がございました。中学生の通う通級教室について、現在、柳田小学校に小学校の子供さんたちが通う通級指導教室があるのですが、中学生の教室はないということで、設置できないかという質問をいただいたところです。

それから、就学相談会のことで質問がありました。来年の新1年生を対象にして就学相談会をしますが、昨日の24日に第1回が行われ、これから市民会館、開聞総合体育館、山川図書館、さつき園にて、計7回を予定しているところです。

教育備品については、電子黒板、書画カメラ、タブレットの設置状況について質問をいただいたところです。出されたご意見については、できることに関しては対応してまいりたいと思います。

以上、教育長報告を終わります。

6 会議の公開等について

(西森教育長)

次に、本日の会議の公開についてです。

本日の会議は皆様にご審議いただく議事(案件)がございませんので、閉会まで公開としたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

ご異議なしと認め、そのように取り扱います。

それでは、その他に入りたいと思います。

その他で何かございませんか。

(中島室長)

学校整備室です。本日、山川地域の小学校再編に係る協議・検討状況についての資料から、黄色の住民説明会資料まで、5種類ほど資料をお配りしてございます。

最初に、山川地域の小学校再編に係る協議・検討状況について、ご説明をさせていただきたいと思えます。本市における望ましい学校づくりに関する主な取組としては、平成20年8月の市学校施設整備計画検討委員会の設置から始まり、平成22年度には市望ましい学校環境整備計画を策定。それから、平成26年度と27年度には、地域住民を主体とした会、市学校のあり方について考える会を組織し、平成26年度は全ての小学校区と、全ての中学校区を対象に、それぞれ語る会を開催したところでございます。1ページに、その設置・協議状況について書いてございます。

2ページをご覧いただきたいと思えます。

平成27年度には、山川地域と開聞地域において、具体的な再編案を示した説明会、再編等検討会を開催するなど、協議状況の周知とご意見の聴取に努めてきたところでございます。

その後、この考える会の報告書を受けて、2ページから3ページにかけてとなりますが、平成28年度と29年度は、教育委員会が作成する基本的な方針に意見する、市望ましい学校づくり推進委員会を組織し、保護者や地域住民の代表者からご意見をいただきながら、3ページになりますが、基本方針の素案を示し、住民説明会を開催するとともに、パブリックコメントを実施いたしました。平成30年3月、市望ましい学校づくり基本方針を策定したところでございます。このように、教育委員会では、各種委員会等において、各代表者からのご意見をいただくとともに、できる限り多くの説明会を開催するなどの周知活動を行いながら、これまで望ましい学校づくりを推進してきたところでございます。

具体的な協議は4ページからになりますけれども、平成30年度に設置した市望ましい学校づくり調整会議で進めているところでございまして、昨年度は、保護者の方が意見を発言しやすいよという思いで、保護者のみを対象とした説明会を開催するとともに、具体的な協議に入りました山川地域では、住民説明会も開催したところでございます。4ページの一番下になりますが、8月30日には69人の参加があったところでございます。

また、併せて山川地域では随時、具体的な協議状況の周知と、不安や疑問点の解消を図るため、学校再編だより第4号を、今回は9月17日に各世帯を対象に発行しており、地域の皆様方のご理解が深まるよう取り組んでいるところでございます。

先程の8月30日の住民説明会の内容につきましては、学校再編だより第4号にてお示ししてございます。市長・学校の設置者にも参加していただきまして、説明し、ご意見を伺ったところでございます。裏面には、その時にいただいたご意見等を掲載してございます。一部において、再編が早いのではないかとのご意見もございましたが、こういった基本方針を早くお知らせすることで、ご理解をいただけたらと思っていたところでございます。

戻りまして5ページになりますが、5行目から6行目にありますとおり、8月27日と30日に、徳光小学校を考える会から陳情書・要望書が出され、反対的立場の方々がおられました。これまでの状況等から考えますと、概ね教育委員会の方向性について、山川地域住民の皆様からご理

解をいただいているとの判断から、山川地域の小学校の学校再編について、学校設置条例改正案を議会に提案したところでございます。

9月6日には文教厚生委員会があり、学校設置条例の改正と関連補正議案、陳情書について審議がなされたところでございます。残念ながら、条例改正議案と関連補正議案については、委員会で否決となってしまいました。これを受けまして、9月18日の新聞にも掲載されましたが、調整会議メンバーを中心とした公民館長やPTA会長ら15人の連名で、小学校再編の早期実現を求める陳情書が市議会に提出されたところであります。

また、20日と昨日の24日には、学校再編に関する一般質問もありました。今朝の新聞でご存じのとおり、昨日の一般質問後に文教厚生委員会が開催され、陳情に関する審議がなされたところであり、一転して採択となったところでございます。30日の最終本会議で、条例改正議案及び関連補正予算案の表決があります。今後も気を引き締めて取り組んで参りたいと考えております。

なお、黄色の紙の資料につきましては、8月30日に開催した住民説明会で配付いたしております。後もってご覧いただければと思います。

以上で、報告を終わります。

(西森教育長)

山川地域の学校再編については、これまでも教育委員会等で報告等をさせていただきましたし、また、第7回の定例会では、設置条例の一部改正案を提出することに同意するという議決もいただいているところでございます。

(西森教育長)

暫時休憩いたします。

(西森教育長)

会議を再開いたします。

学校再編等の取組について説明をいただきましたが、ご質疑・ご意見等ございませんか。

(なしの声)

(西森教育長)

またご質疑等ございましたら、事務局のほうにお問い合わせいただけましたら有難いと思えます。

9 閉会

(西森教育長)

以上で、令和元年第9回指宿市教育委員会定例会を閉会いたします。